
第４回ＰＴＡ役員会記録
H30.2.28 / 利尻中学校 視聴覚室

（１）会務報告

４月 ６日（木）着任式・始業式・入学式

１２日（水）生徒会入会式

１７日（月）交通安全教室

２２日（土）授業参観・PTA総会・部活懇談・学級懇談・PTA結団式

２８日（金）第１回PTA役員会

５月 ３日（水）卓球部練習試合

８日（月）～家庭訪問週間

１２日（金）前期生徒総会

１３日（土）授業参観、親子レク、バレー春季定期戦

１４日（日）バドミントンシドウスポーツ杯

２０日（土）吹奏楽部スプリングコンサート

２２日（月）体育祭生徒学級旗作り

２６日（金）少年の主張大会

２９日（月）体育祭特別時間割開始

６月 ２日（金）体育祭総練習

３日（土）体育祭前日練習

４日（日）体育祭

１２日（月）燻製作業１年

１３日（火）燻製作業２年～１４日（水）

１７日（土）郡内中体連卓球大会

１８日（日）バドミントン島内シード戦

２１日（水）仙法志地区神社祭

２５日（日）沓形地区神社祭

７月 ８日（土）宗谷地区中体連～９日（日）

１５日（土）参観日・懇談会・PTA親子レク

１８日（火）少年の主張大会宗谷地区大会

２３日（日）稚内地区吹奏楽コンクール

２４日（月）１学期終業式

８月 １日（火）卓球・バドミントン全道大会出場～３日（木）

１８日（金）２学期始業式

１９日（土）利尻ノースアイランドスモールフェス

２５日（金）第２回PTA運営委員会

３０日（水）劇団四季鑑賞

９月 ２日（土）管内秋季陸上大会



４日（月）３年生修学旅行～８日（金）

５日（火）２年生宿泊学習～７日（木）

６日（水）１年生職場体験～７日（木）

９日（土）利尻ミュージックフェスティバル

１２日（火）しまっこはつらつマラソン

１３日（水）第２回PTA役員会

１６日（土）郡内卓球新人戦

１９日（火）第３回学校運営協議会

２６日（火）～ 三者面談

３０日（土）バレーてっぺんカップ

１０月 １日（日）利尻中学校開校式

４日（水）ほのぼの祭り吹奏楽部参加

５日（木）町Ｐ連理事会

８日（日）吹奏楽部定期演奏会・バドミントン部ヨネックス杯

１６日（月）学校祭特別時間割開始

２２日（日）バドミントン部島内新人戦

２７日（金）学校祭総練習

２８日（土）学校祭前日練習

２９日（日）学校祭

１１月 ３日（金）バドミントン部名寄新人戦

４日（土）吹奏楽部合同演奏会

１１日（土）バレー部秋季定期戦

１３日（月）第３回ＰＴＡ運営委員会

１８日（土）子ども文化の集い

２０日（月）第３回ＰＴＡ役員会

２９日（水）３年生茶話会

３０日（木）２年生茶話会

１２月 ４日（月）１年生茶話会

７日（木）町Ｐ連理事会

９日（土）参観日・親子PTAミニバレー・吹奏楽部チャリティ祭り参加

１１日（月）３年生三者面談開始

２２日（金）２学期終業式

１月１４日（日）吹奏楽アンサンブルコンクール稚内地区大会

１８日（木） ３学期始業式

２月１６日（金） 新入生説明会

１７日（土） 吹奏楽アンサンブルコンクール全道大会・バドミントン稚内選手権

１８日（日） 北海道新聞社杯卓球大会

２１日（水） 第４回PTA運営委員会

２３日（木） 前期生徒会役員選挙

２４日（金） 参観日懇談会



２８日（水） 第４回ＰＴＡ役員会

３月 ６日（火） 公立高校入試

１２日（月） ３年生を送る会

１４日（水） 卒業式

２３日（金） 修了式・離任式・ＰＴＡ送別会

（２）今年度のＰＴＡ活動の総括

①体育祭

・各学年毎に体育祭終了後交流会を実施した。各学年ごとに保護者と教員の交流を進

めることができた。

・保護者アンケートでは長縄に関すること ②放送に関すること ③クラス対抗種目

に関することなどが多くあげられていたので、来年度改善すべきところは改善し、

さらに良い体育祭を創り上げられるよう努力していきたい。

②学校祭

・「バザー実行委員会」を中心に今年度もバザーを実行することができた。

メニューや交換（販売）方法等についてはアンケートをもとに検討したい。

・保護者アンケートでは全般的に様々な意見をいただいているので、体育祭同様アン

ケートを活かしより良い学校祭を目指したい。

③利尻町ＰＴＡ連合会研究大会

・ネットに関する講演会を実施した。利尻中からは教員と保護者計２２名が参加した。

④全校親子レク（５月ドッチビー、１２月ミニバレー）では多くの参加があり、楽し

い時を過ごすことが出来た。

（３）専門部・学年ＰＴＡ毎の活動反省

「専門部反省」（今年度の活動内容、来年度に向けて等）

■広報研修部■

ＰＴＡ広報誌の発行と研修活動の２つを取り組んだ。ＰＴＡ広報誌は、行事ごと

に４号発行したが、行事ごとの発行でいいのか、という課題と原稿依頼を幅広くい

ろんな人に呼びかけた方がいい、という課題が出された。また研修活動では、柴田

瞳先生によるヨガストレッチは、内容が楽しいものであったが、出席率があまり良

くないので、参加体制や呼びかけの方法を見直していく必要がある。

■事業部■

５月の親子レクは保護者を中心に企画し行ったが来年度も継続していく。１２月



の親子レクは生徒中心の取組だったが、これについても来年度継続していく。また、

ＰＴＡ送別会についてはこれからの実施になるので、活動内容を今後確認しながら

進めていきたい。

「各学年反省」（今年度の活動・今後に向けての要望など意見交流）

（グランドデザインについての意見交流）

■１年生■

行事などでしっかり子どもたちを応援することができた。また実施懇談会も、内

容的に充実させることができた。

グランドデザインについては、５つの提案がどれも大事だが、特に家庭と学校に

おける重点の共有と理解が大切になってくる。

■２年生■

たくさんの保護者が参加してくれたことが大きい。役員選出もスムーズに行われ

た。行事の慰労会の実施により、子どもたちを激励することができた。

グランドデザインについては、電子機器のルール化や健康意識の向上に取り組む

必要がある。また、勉強に関しても家庭と学校で連携して声かけをしていかなけれ

ばいけない。参観日が送る会の時に異動したが、可能であれば２月中の休みの日に

実施してほしい。

■３年生■

懇談では、家庭と学校の子どもたちの様子をしっかりと交流できた。三者面談を

二度実施したが、家庭と学校で目標の共有化をはかることができた。行事において

も子どもたちのサポートに関してたくさん力を貸していただいた。学習に関しては

子どもたちの意識に差があるので、学校と家庭が協力して訴え続ける必要がある。

グランドデザインに関して、子どもたちは外部の人とのかかわりを苦手としてい

る。島外の人やかかわりのない大人とのふれあいを積極的に行ってほしい。

※グランドデザインについては 資料１ を参照

（４）学級交流（１年→２年→３年）

◇１年生◇

今取り組んでいる３年生を送る会の練習を、時間はないが、しっかりとやりきらせた

い。勉強に関しては、質の問題、量の問題、両方ともに課題がある。子どもたちはみん

ながんばっているが、ていねいに指導を重ねていきたい。生活に関しては、当初、固定

化された人間関係でしか動けない面があった。行事などではリーダーを中心にして取り

組めるが、やはり日常が課題。子どもたちのがんばりに一つ一つ確信をもたせていきた

い。１年間の保護者の皆様の協力に感謝申し上げたい。



◇２年生◇

男女関係や地域関係など課題はあったが、そこをのりこえて人間的に醸成してきてい

る。言葉づかいやあいさつからのコミュニケーション見直しの訴えから、授業などにお

いても少しずつ交流がはかられるようになってきた。生活面では、幼さがあったり、き

ちんとできないところがあったが、少しずつ成長できた。最近進路学習に取り組んでい

るが、少しずつ勉強しなきゃという意識が芽生えてきた。家庭でも子どもたちを激励し

ていただきたい。また、３年生を送る会に向けてがんばっているが、たくさんの保護者

の方に来ていただき、子どもたちを激励していただければと考えている。

◇３年生◇

あっという間の１年だった。子どもたち同士が自分たちで両校歩み寄ろうとしていた。

いろんな思いをこえて力を合わせようとしてきた。２学期など体調を崩す生徒が多く、

全員が集まれない状況が続いたが、最近は全員集まる機会が増え、子どもたちはうれし

そうな雰囲気を漂わせている。まもなく入試だが、意識に差があるので、そこをうめて

いきたい。家庭でも後押しをお願いしたい。卒業まで２週間ほどだが、最後までがんば

っていきたいと考えている。

（５）部活動交流（バレー部→卓球部→バドミントン部→吹奏楽部）

◇バレー部◇

４人のメンバーでスタート。中体連には出場できなかったが、秋の２試合を礼文との

合同チームで参加することができ、いい経験をつむことができた。２学期から管内の選

抜練習がスタートしたが、選抜メンバーに菅原（花）さん、強化選手に菅原（実）さん

が選ばれ、毎週の遠征をしっかりがんばっている。来年度は新１年生をむかえ、単独チ

ームで出場できることを願っている。

◇卓球部◇

ご家庭でのバックアップに感謝申し上げたい。現在部員のレベルはとても高く、指導

者としてうれしい悩みを抱えている。最近は自分たちで緊張感をつくりながら練習でき

るようになっている。心育ちの面ですごく成長した。引き続き応援をよろしくお願いし

たい。

◇バドミントン部◇

先日の新入生説明会で、子どもたちは相当のプレッシャーを感じていた。仙法志地区

以外の子どもたちにも入部してもらいたいという思いが強い。４月からは先輩としてが

んばらせたい。２月１７日に大会があった。結果は思わしくなかったが、来年の目標設

定につながる大会となった。

◇吹奏楽部◇

地域のバックアップに助けられた１年だった。技術的にも精神的にも、いろんな人と



かかわる中で大いに鍛えられた。アンサンブルコンクールのチーム編成ではもめること

もあったが、２チームとも金賞を受賞し、そのうち１チームは全道大会へ出場すること

ができた。いい形で終えることができた。最近の練習で、子どもたちは自分たちの課題

を自分たちで自覚できつつある。中学生としてはすごく吸収が早くなっている。全道で

も子どもたちが自主的に動いてくれて助かった。顧問がいなくても自分たちで動けるよ

うになってきつつある。保護者の皆様のサポートに感謝したい。

（６）３０年度ＰＴＡ役員体制について

・会長１名、副会長３名、監査２名の６名体制

・沓形、仙法志両地区から各学年１名、計６名選出し（３年生は女性、１・２年は男性）、

６名の話し合いによって役職を決定（会長は２年生保護者から選出）

・学級役員については地区毎の選出は学級判断とし２～３名選出

・広報研修部と事業部を設置

（７）その他

○ＰＴＡ送別会

日時：３月２３日（金） １８：３０～

場所：泉町会館

会費：２０００円程度

○利尻中学校同窓会規約について

※ 資料２ を参照



□ どんな相手とでも、力を合わせ目標を達成できる 

【 人間関係形成能力・社会形成能力 】 

□ 自らの生活や学習状況を理解し、向上させる努力ができる 

【 自立心・郷土愛 】 

利尻中学校グランドデザイン イメージ（仮）                    資料１  

 

ふるさとを愛し未来を担う生徒の育成 

〇 素直で目標に対して真剣に取り組める 

〇 潜在能力が高い 

▲ 自信がなく、消極的で自分から行動を起こすことが苦手である 

▲ 学習・生活習慣の自立が不十分である 

生徒の実態 

課題解決の視点 

（何ができるようになれば良いか） 

 

地域 学校 家庭 

 

・CS の推進 

→ 地域コーディネーター

の設置と活用 

 

・地域人材・資源の活用 

→ ふるさと教育 

  各種講師  

 

・交流支援、促進 

→ 子どもへの言葉かけ 

  応援 

 

・利中の重点の共有・理解 

 →相互にアイディアを 

出し合う 

 

 

・資質、能力育成の視点から

の学力向上 

 

・授業改善 

→ 対話的、生活・社会との

つながりを意識 

 

・成功、失敗を含めた 

体験活動の充実 

→ 自信を生む 

 

・「学びたくなる」学習の  

 仕掛け 

 

 

 

・健康意識の向上 

→睡眠、朝ご飯、 

 

・しつけの基礎 

→あいさつ、ルール、 

 

・電子機器の取り扱い 

 

・居場所づくり 

 →親子間での対話、役割 

 

・利中の重点の共有・理解 

 →相互にアイディアを 

出し合う 



資料２

利尻町立利尻中学校同窓会規約

第１章 総則

第１条 この会は利尻町立利尻中学校同窓会と称する。

第２条 本会は会員相互の親睦をはかり、母校の発展に寄与することを目的とする。

第３条 事務局を利尻中学校内に置く。

第２章 会員

第４条 本会の会員は利尻中学校を卒業した者、同校の教職員及び旧職員とする。

第３章 役員

第５条 本会は次の役員を置く。

①会長１名 ②副会長２名 ③幹事（各年度１名） ④その他必要と認めるもの

第６条 会長・副会長は総会にて選出し、再任は妨げない。

第７条 会長は本会を代表し、すべての会務を主宰する。

第８条 副会長は会長を補佐し、会長不在の時はこれを代行する。

第４章 会計

第９条 本会の経費は会費・寄付金・その他の収入によって運営する。

第10条 卒業生は卒業時に終身会費１，０００円を納入するものとする。

第５章 附則

第11条 本規約の改正を必要とするときは役員会において決議し、総会等において会

員に報告するものとする。

第12条 この規約は平成３０年３月１日より施行する。
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